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7 日，赖声川来到郑州举
办创意分享会暨话剧《宝岛
一村》见面会，首次与河南朋
友分享他的智慧，分享他的
经典创作……

如果说《暗恋桃花源》是
赖声川导演的招牌剧，那么

《宝岛一村》可以称为赖声川的
新经典之作。200 多个故事，
众多人物，该怎么串联……用
两三个小时呈现出来，纷繁
复杂的故事创作出《宝岛一
村》。赖声川说，这部戏取材
自台湾知名电视制作人王伟
忠的眷村成长故事，讲述一
群人从祖国大陆来到台湾落
地生根的历史，当中还有不
少故事源自他的好友与长辈
的亲身经历。眷村历史是一
段“族群融合”的特殊历史，
与大陆有着千丝万缕割不断

的血脉情缘。
谈到《宝岛一村》来郑州

演出，赖声川说：“眷村里面
就有很多河南人，而且我们
团里有个演员的奶奶也是河
南人。来到河南，我觉得应
该在剧中再加一些河南元
素。这个戏很特别，《宝岛一
村》在演出结束后会给现场
的每位观众发一个热气腾腾
的包子。”“包子”是一个特别
重要的情感道具，看到观众
拿到包子时那种快乐的表
情，赖声川说自己想在剧中
表达团圆的愿望就实现了。

对于《宝岛一村》的郑州
巡演，赖声川称：“目前《宝岛
一村》结束了在美国纽约、休
斯顿等城市的巡演，下周就
要来到郑州了！”
郑州晚报记者 崔迎

“我相信我就是我，我相
信明天，我相信青春没有地
平线……”《我相信》让台湾
歌手杨培安在乐坛扬名。昨
天，杨培安在郑州参加演出
时称：“当我发现《我相信》被
人们和自己画上等号后，我
就不想做励志歌手了。我希
望歌迷能够看到我更多的创作
风格，比如摇滚、情歌等。”

日前，杨培安推出加盟
华纳唱片的首张专辑《沉睡
的野兽》，他说这张专辑颠覆

人们既往对他的认知：“多年
来‘励志歌手’这个标签框住
了我，让我很难跳脱出去。
这次挖掘出我最真实的 自
己，希望能够让歌迷们看到
我在音乐道路上的更多可
能性，我用最真实、直接的
方式将音乐呈现给大家。”

目前，唱歌节目火遍荧
屏，杨培安的工作室还签下
了《中国好声音》学员。“这些
综艺节目确实很火，有一些
好歌手出现，但我担心的是
年轻人抱着一夜爆红的目的
参赛，让名与利裹挟就很容易
忘掉做音乐的初衷，这是很可
怕的！”在歌坛打拼多年的他深
知这个行业的盛名来得快去得
更快，“所以我常跟他们讲，如
果没办法让自己快速成长，
就会很快被大家忘掉。”

“如果台下的观众仅仅是
因为盲从而给你欢呼和掌声，
那我宁愿唱自己内心的歌，即
使只有一个人给我掌声，我也
觉得值了！”杨培安认为，现在
有些歌手被“商业”洗脑了，远
离了音乐创作的本意。对于
那些被毒品、绯闻攻陷的歌
手、编剧，他说：“我不会碰这
些东西，也不觉得毒品能够刺
激创作灵感，好作品应该是从
心底流淌出来的。”
郑州晚报记者 梁晨
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申奥宣传片，对于张艺谋来
说绝不陌生，在申办2008年北京
奥运会时他就执导过。如今，在
2022年冬奥会的最终投票时间
已剩不到一年的时候，老谋子再

度扛起了北京申奥的大旗。
7 日，“中国影响力”青年

导演剧情短片创作季邀请张艺
谋、成龙、王蒙等文坛、影坛的
大腕助阵。央视体育频道张斌担
纲主持，他现场爆料称，张艺谋将
执导2022年北京冬奥会的申奥
片，并暗示一旦北京申办成功，张
艺谋或将再度挑起冬奥会开闭幕
式总导演的重担。

现场还播放了一段张艺谋
拍摄的冬奥会相关影片。在这
段视频中，不仅展示了北京市
民对冬季运动的热爱，更将北

京 1 小时经济圈的概念囊括在
内。不过，张艺谋并没有对申
奥片做更多的解释，反而透露
他有意从参赛的青年导演中选
人，为自己的团队补充新鲜的
血液。“我希望这次大赛中我看
中的青年导演能够加入我的团
队，共同为奥运出力。”

至于具备什么样素质的青
年导演才能入他的“法眼”呢？
张艺谋说：“因为电影是需要讲
故事的，而导演是一部电影的
核心，所以我们需要会讲故事
的创作者。”据《新民晚报》

赖声川来郑解说《宝岛一村》

杨培安“变脸”：
不想只做励志歌手

陈妍希上《十二道锋味》遭调侃

谢霆锋：当你老公就惨了

张艺谋再掌镜申奥片
挑青年导演共参与，选会讲故事者创作

虽然现在大部分人提到
谢贤的名字，首先想到的会是

“谢霆锋的老爸”的身份，但谢
贤曾是香港红极一时的男神
级人物，周润发、成龙等都是
谢贤的后辈。谢贤有过两段婚
姻，谢霆锋是他和第二任妻子
狄波拉所生。因为各自都有自
己的工作，谢贤父子相处的时
间很少。当被问及对儿子有多
少了解时，谢贤无奈地说：“我
跟他一点都不熟，我们经常三
四个月都见不到一面，有时候
连电话都没有打过一通。”谢贤
透露，自从 1985 年霆锋 5 岁时
带着他去过东京后，父子两人
将近29年的时间未曾一起出去

旅行了。
谢贤还拿出自己珍藏多年

的霆锋小时候的各种视频、照
片与大家分享，在其他地方无
法见到的“萌娃霆锋”珍贵资料
将在节目中大量曝光。面对一
大波霆锋小时候“萌死人不偿

命”的视频的袭击，连陈妍希也
表示完全招架不住，要是放到
现在，“小霆锋”丝毫不输现在
大火的各位小萌神们。

这次，身为料理高手的
“小龙女”陈妍希也加入到谢
氏父子的旅行中。眼见谢贤
父子不如平常父子亲密，陈妍
希看在眼里，联想到自己平日
和父亲撒娇，陈妍希还不忘给
谢霆锋支招，教他向父亲示
爱：“不要那么爱面子，有时候
做点傻事哄哄你爸，何乐而不
为呢？”女神如此贴心之举没
想到引来霆锋调侃：“你这么
唠叨，当你老公就惨了！”
综合

8月9日晚，谢贤、谢霆锋
父子将相逢浙江卫视的
《十二道锋味》，这是父子
两人在荧屏上进行的首次
正式合作。由于彼此的工
作都很繁忙，父子两人平
日里见面的机会并不多，
关系也相对疏离。


